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女大学生更难，有些女干部自己当了厂长，也不愿意招女学

生。”广东两会期间，不少委员和代表热议大学生就业。有

人大代表为此呼吁高校停止扩招。 扩招诱发大学生自杀？ “

我们党派的机关招公务员，为了招男生，硬把该招文科的改

为理科。”省政协委员苏祖兰说，“一些单位存在明显的性

别歧视。例如我教的病理专业，很多医院就明言要男研究生

，不要女的。” “有时面对我的学生，我自己都哭笑不得！

”在深圳团人大代表的分组讨论中，深圳大学教授关志钢认

为，高校疯狂扩招增加了大学生的就业压力，从而加大了学

生心理压力，成为大学生自杀的重要诱因。 “现在大学生自

杀现象确实不容忽视，这与就业难、心理压力大确实有一定

的关系。高校扩招的脚步是不是该停下来了？”关志钢的话

刚一结束，副省长李容根就接过了话茬：“大学生确实面临

太多压力了⋯⋯但也不能把自杀都归结到就业压力大上吧？

” “岗位不缺，是大学生就业观念转变不过来，非要挑好的

职业！”深圳市委书记李鸿忠认为，社会上总体还是缺大学

生的。 团省委书记邓海光则认为，就业压力大是因为高校的

专业设计与社会需求差距太大。他说，像计算机专业，仍是

紧俏职业，差学校的计算机专业毕业生都有两至三个职位可

以选，好学校的一个学生甚至有20个职位可选。他认为，当

前毕业压力、感情问题等是导致大学生自杀的重要因素，要

改变大学生自杀频频发生，就必须要使高校与社会需求接轨



，按照实际人才需求来设置专业。 研招扩大后果更严重？ 据

了解，广东2007年将继续保持高等学校招生规模合理增长，

争取普通高校研究生招生增长10%左右，本专科招生增长8%

左右，成人高等教育招生增长8%左右，争取实现高等教育毛

入学率达到25%以上。 对此，华南师范大学教授林伟健表示

忧虑：“研究生招生规模要控制，不能再扩大下去了。”林

伟健认为，前几年本科生扩招给就业带来很大压力，如果现

在研究生扩招还不控制的话，将会带来比给本科生扩招更严

重的后果。 “研究生就业的空间比本科生更少，例如我们学

校招学生辅导员，研究生就竞争不过本科生。”林伟健说，

由于扩招目前教师超负荷带研究生的情况也很普遍，有的教

授带二三十个研究生，学生得不到指导，教育质量自然下降

。 华南师范大学外文系学生小温认为，高校不应该再扩招。

“对穷人来说，辛苦培养小孩读大学，结果找工作难，这样

的投资代价太大了。有能力不一定要读大学，学生也可以根

据自己的性格与优势选择适合的路。动手能力强的，可以去

读职业学校。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


